

ABSTRAK

Helmiannoer: *Nilai-nilai Karakter dalam al-Qur'an (Studi Tematik Surah Yusuf dalam Perspektif Pendidikan Islam).* Di bawah bimbingan Prof. Dr. H. Mahyudin Barni, M.Ag. dan Dr. Dzikri Nirwana, M.Ag. Tesis pada Pascasarjana IAIN Antasari Banjarmasin, 2016.

Kata Kunci: Nilai-nilai Karakter, Studi Tematik, Surah Yusuf, dan Pendidikan Islam.

Dalam al-Qur'an banyak terdapat ayat-ayat yang mengandung nilai-nilai karakter yang memiliki kesamaan makna dengan delapan belas karakter yang dikembangkan Kemendiknas, diantaranya terdapat dalam Surah Yusuf. Pada kisah Yusuf as. terdapat ciri khas tentang tanda-tanda kekuasaan Allah swt. dan sarat akan beragam pelajaran bagi siapapun yang mencari tahu dan menghendaki hidayah dan kebenaran, karena kisah ini memuat beberapa petualangan dari satu kondisi ke kondisi yang lain, dari satu penempatan ke penempatan yang lain yang sarat akan nilai-nilai karakter. Selain itu, surah ini juga menggambarkan gejolak jiwa seorang pemuda dalam menjalani kehidupannya.

Fokus masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana nilai-nilai karakter yang terdapat dalam Q.S. Yusuf. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui nilai-nilai karakter yang terdapat dalam Q.S. Yusuf. Penelitian ini merupakan penelitian literature/pustaka, yaitu prosedur penelitian yang dilakukan dengan mengumpulkan data atau keterangan melalui bahan-bahan pustaka seperti al-Qur'an, Hadits, kitab-kitab, buku-buku, makalah, artikel, majalah, jurnal, atau informasi lainnya yang mempunyai keterkaitan dengan kajian tema/judul yang dibahas. Data penelitian yang terkumpul, dideskripsikan secara mendetail kemudian dianalisis berdasarkan teori-teori pendidikan Islam dengan menggunakan *content analysis* (analisis isi), selanjutnya diinterpretasikan dalam sebuah kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai-nilai karakter yang terdapat dalam Surah Yusuf meliputi nilai kesabaran, nilai ketakwaan, nilai keikhlasan, nilai keadilan, nilai kejujuran, nilai amanah, dan nilai syukur. Nilai-nilai karakter dalam Surah Yusuf selaras dengan tujuan dan materi pendidikan Islam, dan merupakan bagian dari delapan belas karakter yang dikembangkan Kemendiknas.

Nilai kesabaran merupakan bagian dari karakter religius, disiplin, kerja keras, dan cinta damai. Adapun nilai ketakwaan merupakan bagian dari seluruh karakter yang dikembangkan Kemendiknas. Nilai keikhlasan merupakan bagian dari karakter religius dan semangat kebangsaan. Nilai keadilan merupakan bagian dari karakter religius, dan tanggung jawab. Nilai kejujuran merupakan karakter yang menempati urutan kedua dari delapan belas karakter yang dikembangkan Kemendiknas. Nilai amanah merupakan bagian dari karakter tanggung jawab. Sedangkan nilai syukur merupakan bagian dari karakter religius.

ملخص البحث

حلم ياالنور: القيم الشخصية في القرآن (دراسات المواضيعية سورة يوسف عند منظور التربية الإسلامية) تحت توجيه البروفيسور الدكتور الحاج محي الدين برني الماجستير الدين الإسلامي والدكتور ذكري نروانا الماجستير الدين الإسلامي. رسالة الدراسة العليا في الجامعة أنتاساري الإسلامية الحكومية بينجرمسين، ٢٠١٦.

كلمات البحث: القيم الشخصية، سورة يوسف والتربية الإسلامية.

وتكون في القرآن الكريم الآيات التي تحتوي على قيم من الشخصيات التي لها نفس المعنى كما في ثمانية عشر قيمة شخصية التي وضعتها وزارة التربية المواطن، منها توجد في سورة يوسف. وكانت في قصة يوسف آيات من آيات الله تعالى وعبر لمن يسعى للخروج ويطلب الهدى والحقيقة، لأن هذه القصة تحتوي على بعض المغامرة من حالة إلى أخرى، ومن موضع واحد إلى موضع آخر مليء القيم الشخصية.

محور المشكلة في هذا البحث هو كيف يمكن للقيم الشخصية الواردة في سورة يوسف. وتهدف هذه الدراسة إلى تحديد القيم من الشخصيات الواردة في سورة يوسف. هذه الدراسة هي الأدب / الأدب، وهو إجراء الأبحاث التي أجريت عن طريق جمع البيانات أو المعلومات من خلال المواد المكتبية مثل القرآن والحديث والكتب والأوراق والمواد والمجلات والدوريات أو المعلومات وتتم مناقشة دراسات أخرى أن لها صلة بموضوع / العنوان. تم جمع البيانات البحثية، وصفت بالتفصيل في وقت لاحق تحليلها استنادا إلى نظريات التربية الإسلامية باستخدام أسلوب تحريض التفكير، ثم تفسيرها في خاتمة.

وأظهرت النتائج أن قيم الشخصيات الواردة في سورة يوسف تشمل قيمة الصبر وقيمة التقوى والقيم الإخلاص، وقيم العدالة والصدق والقيم جديرة بالثقة، وقيمة الامتنان. قيم الأحرف تماشيا مع أهداف سورة يوسف والمواد التعليمية الإسلامية، والتي هي جزء من الأحرف ثمانية عشر وضعت وزارة التربية والتعليم.

قيمة الصبر هي جزء من الطابع الديني، والانضباط، والعمل الجاد، والسلام. قيمة التقوى هي جزء من الحرف كله وضع الجدول الزمني للأحداث. قيمة الإخلاص هو جزء من الطابع الديني والروح الوطنية. قيمة العدالة هي جزء من الطابع الديني، والمسؤولية. قيمة الصدق هو الطابع الذي احتل المركز الثاني من ثمانية عشر حرفا وضعت وزارة التربية والتعليم. ولاية القيم هي جزء من طبيعة المسؤولية. في حين بلغت قيمة الامتنان جزء من الطابع الديني.

ABSTRACT

Helmiannoor: Character Values in The Holy Qur'an (The Thematic Studies Education of Surah Yusuf in Islamic Perspective). Under the guidance of Prof. Dr. H. Mahyuddin Barni, M.Ag. and Dr. Dzikri Nirwana, M.Ag. Masters thesis on IAIN Antasari Banjarmasin, 2016.

Keywords: Character Values. Surah Yusuf. Islamic Education.

In The Holy Qur'an, there are many verses which are contains character values. Those values have same meaning with the eighteen values which is developed by Ministry of National Education. One of them is verses in the Surah Yusuf. In the Surah Yusuf, we can found many signs of Allah which have lot of meaningful values for anyone who seeking out the truth and guidance because this story told the adventure from one condition to another, from one placement to other placement.

The focus of this research is how the character values contained in Q.S. Joseph. This study aims to determine the values of the characters contained in Q.S. Joseph. This study is a literature / literature, a research procedure conducted by collecting data or information through library materials such as al-Qur'an, Hadith, books, books, papers, articles, magazines, journals, or information other studies that have relevance to the theme / title are discussed. The research data were collected, described in detail later analyzed based on the theories of Islamic education by using the induction method of thinking, then interpreted in a conclusion.

The results showed that the values of the characters contained in Surah Yusuf include the value of patience, the value of piety, sincerity values, the values of justice, honesty, trustworthy values, and the value of gratitude. Character values in line with the objectives Surah Yusuf and Islamic educational materials, and are part of the eighteen characters developed Ministry of Education.

The value of patience is part of a religious character, discipline, hard work, and peace. The value of piety is a part of the whole character developed the Events Calendar. Value sincerity is part of a religious character and national spirit. The value of justice is part of a religious character, and responsibility. The value of honesty is a character who finished second of eighteen characters developed Ministry of Education. Values mandate is part of the character of responsibility. While the value of gratitude is part of a religious character.